

La conférence d'Arnéguy

En 1702, à Arnéguy, se rencontrèrent les représentants de France et d'Espagne, pour régler des différends anciens, envenimés par le partage arbitraire du « pays indivis ».

La vallée des Aldudes ou pays Quint était un territoire indivis entre la France et l'Espagne réglementé par des conventions pastorales et exploité par la vallée de Baïgorry, au nord, et les vallées d'Erro et Baztan, au sud.

Le traité des Pyrénées qui divisa les deux versants du pays Quint transforma les querelles de voisinage en conflits sanglants entre communautés protégées par des souverainetés distinctes.

Les lies et passerries, spécifiant l'usage commun des ressources naturelles des Aldudes établies par les différentes vallées, durent désormais prendre en compte la formation de nouvelles frontières.



Relation
de la
Conférence des Commisaires
des deux Couronnes au Sujet
des
Aldudes.

Les Aldudes sont
siameuses dans les Pyrénées dont elles sont
partie par les Troubles qu'elles ont causé entre les
François et les Espagnols. Ces peuples dont l'animosité
a été de tout temps au my irréconciliable que
leur union est aujourd'hui solidement affermie
ne pouvoient jouir en commun d'un Territoire de Sept
ou huit lieues sans donner souvent des marquees

Page de titre d'un registre
manuscrit du XVIIIe siècle
comprenant 193 pages écri-
tes sur 220, dont 3 plans et
1 gravure (1 J 237).

La conférence d'Arnéguy

